

Dirección de Medios de Comunicación Boletín No.354 7 de junio de 2023

## Colocan la primera piedra del nuevo Museo de Sitio de Dzibilchaltún, en Yucatán

- Este proyecto forma parte del rediseño de la visita a la zona, mediante el Promeza
- Más de 200 piezas de la antigua cultura maya se mostrarán con un discurso museográfico actual, inclusivo y con tecnología vanguardista

**Mérida, Yuc.-** El 5 de junio de 2023 se colocó la primera piedra del nuevo Museo de Sitio de Dzibilchaltún. Esta ceremonia marcó el comienzo de una importante iniciativa de la Secretaría de Cultura del Gobierno de México, a través del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), en el marco del proyecto prioritario Tren Maya.

Con la representación del director general del INAH, Diego Prieto Hernández, el encargado de la Dirección del Centro INAH Yucatán, José Arturo Chab Cárdenas, destacó los esfuerzos conjuntos de las comunidades, las instituciones y los expertos científicos y académicos que respaldan la labor del INAH. "Esta colaboración ha sido fundamental para lograr la construcción de este Museo de Sitio".

Chab Cárdenas expresó su agradecimiento al Gobierno de Yucatán por brindar las condiciones necesarias para continuar trabajando en Dzibilchaltún, así como al Ayuntamiento de Mérida por su aportación en la promoción turística de la zona. Resaltó que el patrimonio cultural es fundamental para el INAH, así como la importancia de este sitio como uno de los principales atractivos del estado.

El funcionario explicó que este proyecto forma parte del rediseño de la visita a la zona arqueológica, mediante el Programa Mejoramiento de Zonas Arqueológicas (Promeza), cuyos recursos se han destinado a 26 sitios patrimoniales del sureste del país, de los cuales 10 están en Yucatán. En el caso de Dzibilchaltún se trabajó la restauración, consolidación y su puesta en valor, así como en la construcción de este nuevo museo. El antiguo recinto será ahora un centro de investigación.





El parador turístico se transformará en el nuevo espacio museístico, ubicado en el centro de la zona arqueológica. Esta ampliación permitirá rediseñar el recorrido y asegurará que las y los visitantes pasen por este espacio y conozcan la historia de la antigua ciudad y la cultura maya que la fundó. Así, Dzibilchaltún tendrá una nueva cara que mostrará los tesoros arqueológicos e históricos que posee.

La zona norte de la ciudad de Mérida ha crecido significativamente, lo que ha dado lugar a diferentes trabajos de salvamento arqueológico. Gracias a ello, el INAH ha recuperado un acervo de más de 200 piezas de valor incalculable. Estos valiosos hallazgos arqueológicos se exhibirán también en el Museo de Sitio, el cual contará con un nuevo discurso y tecnología de vanguardia.

"Uno de los aspectos fundamentales de este proyecto es garantizar la accesibilidad universal. El recinto, por ejemplo, contará con recursos táctiles que permitirán que personas con debilidad visual se acerquen a la historia de la cultura maya. Además, se destinará un área para que las comunidades aledañas, como Chablekal y Temozón, puedan apropiarse de su historia y disfrutar de este nuevo museo", aseguró.

Finalmente, a nombre del INAH, agradeció a los involucrados y aseveró que este nuevo museo se convertirá en un referente de la vida cultural del estado.

En el acto estuvieron autoridades de los tres órdenes de gobierno: el secretario de Obras Públicas del Estado de Yucatán, Aref Karam Espósitos; el secretario del Ayuntamiento de Mérida, Alejandro Ruz Castro; el responsable del Fondo Nacional de Fomento al Turismo, del Tramo 3 del Tren Maya, Martín Juárez Durán; la directora de la Zona Arqueológica de Dzibilchaltún, Federica Sodi Miranda; el jefe de obra de Azvindi Ferroviario, Enrique Mascarua Chirino; y el presidente del Consejo Empresarial Turístico de Yucatán, Jorge Carrillo Sáenz.

